
La Commissione Ue lima
al ribasso le previsioni di
crescita dell’Italia: nel 2020
crescerà “solo leggermen-
te” di 0,3%, “anche a causa
di un effetto negativo di
trascinamento”, e nel 2021
si fermerà a +0,6%. A
novembre scorso la previ-
sione Ue era di 0,4% e
0,7%. Inoltre Bruxelles
segnala che “i rischi al
ribasso sulla prospettiva di
crescita restano pronuncia-

ti”. “Le indagini sulle
imprese suggeriscono un
lento avvio nel 2020. La
fiducia nell’industria è
migliorata a gennaio, ma
non suggerisce ancora un
rimbalzo imminente nella
produzione industriale.
L’attività dei servizi, anche
se non immune dal debole
ciclo industriale, dovrebbe
sostenere la crescita del Pil
reale nel breve termine” -
scrive Bruxelles.

Moda italiana, nel mondo è un business in crescita
Abbigliamento, accessori e calzature: export italiano registra numeri importanti e con una tendenza al segno più

Moda “made in Italy” nel mondo? Per
sapere dove va, quali sono i maggiori mer-
cati e da dove parte l’export italiano: “La
moda italiana nel mondo - Italian fashion
in the world”, realizzata da Promos Italia,
la struttura del sistema camerale italiano a
supporto dell’internazionalizzazione delle
imprese e dalla Camera di commercio di
Milano Monza Brianza Lodi. 
La mappa, disponibile in italiano e inglese,
è scaricabile dal sito di Promos Italia al
l i n k h t t p s : / / w w w . p r o m o s -
m i l a n o . i t / i n f o r m a z i o n e / n o t e -
settoriali/la-moda-italiana-nel-mondo-
2020.kl Moda, un export italiano da 42
miliardi nei primi nove mesi del 2019: tra
abbigliamento, accessori e calzature, +6%
rispetto all’anno precedente. Emerge da
elaborazioni della Camera di commercio

di Milano Monza Brianza Lodi e Promos
Italia su dati Istat. In particolare sono
aumentate le esportazioni di abbigliamen-
to (+7,6%) che superano i 14 miliardi, di
borse (+12,8%) con 9,5 miliardi, di calzatu-
re (+5,4%) con 8 miliardi circa e di maglie-
ria (+6,3%) con 2,7 miliardi. I 3 maggiori
partner italiani del 2019 sono: Svizzera
(14% del totale, +55,2%) che sorpassa
Francia (10,4%, +5,5%) e Germania (8,4%).
La Svizzera è il principale partner per arti-
coli di abbigliamento, borse e pelletteria,
Hong Kong eccelle per abbigliamento
sportivo e pellicce, la Germania è prima
per tessuti e per camicie, T-shirt e intimo,
la Francia per maglieria e tappeti, gli Stati
Uniti per biancheria per la casa, la
Romania per filati, passamanerie e bottoni.
In crescita soprattutto: Corea del Sud

(+14,7%), Giappone (+10,8%) e Stati Uniti
(+7,8%). Vanno forte anche i filati in Corea
del Sud (+10,7%), i tessuti in Giappone
(+14,5%), la biancheria per la casa in
Canada (+25%), i tappeti nel Regno Unito
(+42,1%), i bottoni in Tailandia (+41,9%),
gli articoli di abbigliamento in Svizzera
(+44,9%) e in Austria (+22,9%), quelli spor-
tivi sempre in Austria (+49,5%), la maglie-
ria in Svizzera (+62,1%), le borse in
Svizzera (+92%) e Corea del Sud (+17,7%)
e le scarpe in Svizzera (+26,6%) e Polonia
(+21,5%). Commenta Giovanni Da Pozzo,
presidente di Promos Italia: “La moda si
conferma un settore trainante per l’export
italiano - commenta Giovanni Da Pozzo,
presidente di Promos Italia - nei primi 9
mesi del 2019 il valore delle esportazioni
nazionali ha raggiunto i 42 miliardi di

euro. Francia, Germania e Svizzera restano
i mercati di riferimento per il fashion
Made in Italy, ma stanno crescendo in
maniera esponenziale Giappone, Corea
del Sud e Stati Uniti. Tra i prodotti, abbi-
gliamento, calzature, borse e pelletteria
hanno fatto segnare i tassi di crescita più
significativi. Il Coronavirus purtroppo sta
già avendo i primi effetti sugli scambi -
prosegue Da Pozzo - in particolare per le
imprese attive con partner cinesi. La Cina
è l’ottava destinazione dell’export del
fashion italiano: con 1,7 miliardi pesa il 4%
e cresce del 5% in un anno, numeri impor-
tanti che testimoniano l’importanza di
contenere il più possibile le ricadute di
questa emergenza per il business delle
nostre imprese”. I maggiori esportatori ita-
liani? Firenze per calzature e pelletteria,

Milano per abbigliamento. Firenze cresce
del 55,1% in un anno, Milano del 7%.
Terza Vicenza, +2,9%. Superano il miliar-
do di export anche Treviso, Prato, Reggio
Emilia, Verona, Bologna, Piacenza, Biella e
Como. Biella prima per fibre tessili, Prato
per tessuti. Lombardia prima regione per
export di moda con 10,4 miliardi di export,
rappresenta un quarto del totale italiano,
+3,5%. Supera i 10 miliardi anche la
Toscana (+26%), terzo il Veneto con 8
miliardi. Oltre a Milano, tra i primi 20 posti
ci sono anche le lombarde Como 11°,
Bergamo 12°, Varese 17°, Mantova 18°. e
Brescia al 20°. In forte crescita Pavia
(+113,1%), che passa da 181 a 385 milioni. I
prodotti lombardi che incrementano di più
il loro export sono: le calzature (+11,4%) e
gli articoli di abbigliamento (+7,2%).

Azione disciplinare 
contro il pm D’Amore

Omicidio Vannini - Il min. Bonafede ipotizza violazione dei doveri di diligenza e laboriosità

“Il Pubblico Ministero potrebbe aver creato un ingiusto danno ai genitori
del ragazzo di Cerveteri morto per un colpo di pistola a Ladispoli”

Il ministro della giustizia Alfonso
Bonafede avrebbe promosso
un’azione disciplinare contro la
pm Alessandra D’Amore. Il pub-
blico ministero che si è occupato
dell’omicidio di Marco Vannini
potrebbe aver violato i doveri di
diligenza e laboriosità creando un
ingiusto danno ai genitori del
ragazzo. Questo quanto emerso
dall’ultima puntata de Le Iene
andata in onda su Italia 1.
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Crescita del PIL minima

UE “pessimista”
l’Italia crescerà

meno del previsto
Nel 2020 economia ferma nel Bel Paese

A Palazzo Valentini, in occasione del
consiglio metropolitano di Roma
Capitale, Federico Ascani (capogruppo
PD Città Metropolitana) ha presentato
una mozione sulla definizione dell’arti-
colazione del territorio in zone omoge-
nee. Questa proposta, approvata poi
all’unanimità dei presenti potrebbe por-
tare ad una svolta anche sulla questione
della gestione del servizio idrico.

La proposta di Federico Ascani (capogruppo PD Area Metropolitana) 
potrebbe portare anche ad una svolta sulla questione del servizio idrico

servizio a pagina 3
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Acqua pubblica in ambiti territoriali



I finanzieri del Comando
Provinciale di Roma hanno dato
esecuzione a un’ordinanza di
custodia cautelare, emessa dal
G.I.P. su richiesta della Direzione
Distrettuale Antimafia della capi-
tale, nei confronti di Salvatore
Casamonica (esponente apicale
dell’omonimo clan, attualmente
sottoposto al regime detentivo
speciale del 41-bis, destinatario
della misura della custodia caute-
lare in carcere) e di un avvocato
del Foro di Roma (agli arresti
domiciliari), entrambi indagati
per il reato di concorso esterno in
associazione per delinquere di
stampo mafioso (articoli 110 e
416-bis del codice penale). I due,
in concorso tra loro e con Fabrizio
Piscitelli alias “Diabolik” - il noto
capo ultrà ucciso il 7 agosto 2019
al Parco degli Acquedotti - hanno
contribuito concretamente al per-
fezionamento di un accordo fina-
lizzato a stabilire la pace fra il clan
mafioso Spada e un altro gruppo
criminale operante a Ostia capeg-
giato da Marco Esposito detto
“Barboncino”, contribuendo, in
tal modo, a conservare la capacità
operativa degli stessi Spada. Le
indagini, coordinate dalla D.D.A.
e condotte dagli specialisti del
G.I.C.O. del Nucleo di Polizia
Economico-Finanziaria di
Roma,si sono sviluppate nel
medesimo contesto investigativo
delle precedenti operazioni delle
Fiamme Gialle denominate
“Brasile Low Cost” e “Grande
Raccordo Criminale”, grazie alle
quali sono stati arrestati per reati
di narcotraffico, oltre a Salvatore
Casamonica, Dorian Petoku,
Tomislav Pavlovic, Fabrizio
Fabietti ed altri 51 sodali.
Monitorando sul territorio l’evol-
versi di diverse trattative crimina-
li, i Finanzieri e i loro undercover
hanno intercettato, in presa diret-
ta, Salvatore Casamonica e
“Diabolik” mentre concordavano
la pax mafiosa tra il clan Spada e il
sodalizio lidense facendo capo a
Esposito. Per siglare e mantenere
l’accordo, i due “garanti” (“...io e
te ci stiamo mettendo in mezzo
per fare da garanti eh!...”) aveva-
no però bisogno del supporto di
un professionista quale trait
d’union con libertà di movimento,
credibile agli occhi degli altri cri-
minali e con possibilità di accesso
alle aule di Tribunale e agli istitu-
ti carcerari. Il 13 dicembre 2017, il
legale giungeva in un ristorante a

Grottaferrata (RM) dove, di lì a
poco, sarebbe iniziata la riunione
illecita, suscitando lo stupore di
uno dei presenti (“...Ho paura di
tutti questi delinquenti che stanno
a questo tavolino... l’avvocato,
mamma mia che coraggio che ha!
Mamma mia... in mezzo a tutti
questi scatenati...”).  Ma - come
riporta il G.I.P. di Roma nell’ordi-
nanza - “...la presenza dell’avvo-
cato... non era affatto casuale”,
tant’è che Casamonica e
“Diabolik” iniziavano a parlare
della necessità di avviare il pro-
cesso di pacificazione fra le due
fazioni egemoni nel territorio di
Ostia solo quando il professioni-
sta giungeva al ristorante.
D’altronde, la pace da imporre sul
litorale si inseriva in un momento

storico particolarmente comples-
so per il clan Spada, dovuto allo
stato di detenzione dei propri ver-
tici Ottavio Spada detto“Marco” e
Roberto Spada (per il fermo con-
seguente all’aggressione del gior-
nalista della RAI Daniele
Piervincenzi), alle limitazioni cui
era soggetto il capo indiscusso
della consorteria, Carmine Spada
detto “Romoletto” (sottoposto
all’obbligo di dimora e vittima di
due tentati omicidi nel novembre
del 2016) e al fatto che i capi e
numerosi sodali del clan Fasciani,
federati agli Spada, erano detenu-
ti da anni. In virtù del momento di
difficoltà del clan Spada, l’orga-
nizzazione riconducibile al
“Barboncino” aveva intenzione di
“riprendersi” Ostia con atti di

forza e di alto impatto sulla citta-
dinanza: in appena tre giorni
venivano infatti perpetrati tre
distinti atti intimidatori nei con-
fronti di soggetti organici o conti-
gui agli Spada: il 23 novembre
2017 venivano gambizzati
Alessandro Buno e Alessio Ferreri
(quest’ultimo fratello di Fabrizio,
cognato del detenuto Ottavio
Spada); due giorni dopo, il 25
novembre 2017, venivano esplosi
colpi di arma da fuoco contro la
vetrina del bar “Music” a piazza
Gasparri a Ostia, nella disponibili-
tà di Roberto Spada; lo stesso 25
novembre altri colpi d’arma da
fuoco venivano esplosi in via
Forni verso la porta di casa di
Silvano Spada (nipote del boss
Carmine detto “Romoletto”e di
Roberto Spada,nonché organico
all’omonimo clan). Come eviden-
zia il G.I.P., “una guerra non
sarebbe convenuta a nessuna
delle due organizzazioni, tanto
che Piscitelli Fabrizio e
Csamonica Salvatore dichiarava-
no apertamente che stavano fun-
gendo da garanti di un accordo
tra i due gruppi contrapposti”. I
citati atti intimidatori avevano
turbato Ottavio Spada detto
Marco, tanto che Casamonica e
Piscitelli, per scongiurare quella

che il Giudice definisce “una vera
e propria guerra di mafia”, deci-
devano di dettare all’avvocato
una lettera che questi avrebbe
dovuto consegnare, qualche gior-
no dopo, allo stesso Ottavio,
ristretto in carcere. In effetti, da lì
a poco, cessavano le ostilità sul
litorale. Nel mondo criminale
romano questa vicenda aveva una
tale eco da diventare tema di
discussione per mesi: se ne trova-
no tracce anche tra le righe dell’or-
dinanza di custodia cautelare
relativa all’operazione “MAVE-
RIK”, che il legale leggeva con
preoccupazione ad un suo cono-
scente. In quelle pagine spiccava-
no ai suoi occhi alcune frasi di
Fabio Di Francesco  che, parlando
di “Barboncino”, raccontava
come solo l’intervento pacificato-
re di Piscitelli avesse potuto met-
tere fine ad una faida destinata,
altrimenti, a mietere molte vitti-
me: “Romoletto (Carmine Spada)
gliel’hanno apparato Diabolik e
Fabietti. Perché (Marco Esposito)
se stava a cacà in mano”. La lettu-
ra delle intercettazioni metteva in
agitazione il professionista, che
affermava: “mo riarresteranno
pure il mio povero Diabolik!” e,
consapevole del proprio ruolo in
quelle vicende, chiedeva “secon-

do te mi arrestano? Sicuramente
mi indagano”. Quando, nel gen-
naio del 2019, il G.I.C.O. dava ese-
cuzione all’operazione “BRASILE
LOW COST”, l’avvocato realizza-
va come alla riunione del 13
dicembre 2017 ci fossero “le guar-
die” (l’infiltrato delle Fiamme
Gialle) tant’è che, forte della sua
esperienza forense e consapevole
dell’illiceità delle proprie condot-
te, così si sfogava con un suo col-
lega: “...concorso esterno...”. Nel
corso dell’indagine, emergeva
anche che il legale - il 19 giugno
2018 - nel corso del colloquio tele-
fonico con il detenuto Carmine
SPADA,“obbedendo” alla esplici-
ta richiesta di “Romoletto”, lascia-
va la cornetta in favore della sua
convivente Emanuela Lone, con-
sentendo al proprio assistito un
colloquio non autorizzato.
Qualche mese dopo, nel novem-
bre del 2018, sfruttando una breve
evasione di un altro suo assistito,
Alessio Lori - all’epoca ristretto
agli arresti domiciliari presso il
Centro di solidarietà “Don
Guerrino Rota” di Spoleto (PG) –
gli consegnava un telefono cellu-
lare, 2 SIM e denaro contante al
fine di permettergli, come lo stes-
so professionista dichiarava in
una conversazione intercettata dal
G.I.C.O., di “fare impicci”. E pro-
prio con quel telefono, nei mesi
successivi, il Lori - sebbene in
stato di arresto - riusciva a comu-
nicare indirettamente con il noto
narcotrafficante Arben Zogu,
detenuto in carcere a Viterbo.
Ancora, durante una cena in occa-
sione del Natale 2018, tenutasi a
casa di un soggetto condannato
definitivamente per narcotraffico
e ristretto agli arresti domiciliari
(con divieto di comunicare con
persone diverse dai familiari), il
G.I.C.O. intercettava un dialogo
nel corso del quale l’avvocato-
parlando a pregiudicati - teneva
una specie di “corso d’aggiorna-
mento”, illustrando alcune tecni-
che utili ad ostacolare le intercet-
tazioni delle Forze di Polizia e
spiegando, in particolare, come
evitare l’inoculazione dei “virus”
informatici nei loro cellulari.
L’esecuzione dell’odierno prov-
vedimento cautelare testimonia
l’impegno profuso quotidiana-
mente dalla Direzione
Distrettuale Antimafia e dalle
Fiamme Gialle capitoline per la
tutela della legalità e il contrasto
alla criminalità organizzata.

Le Fiamme Gialle hanno arrestato Salvatore Casamonica e un avvocato 
Pax mafiosa per fermare una guerra
tra Spada ed un altro clan del litorale

Uno strano andirivieni di camion telo-
nati che scaricano terra o pietrisco alla
base della collina che si è venuta a
creare negli anni. A notare lo “strano”
movimento alla discarica di Cupinoro
sono alcuni cittadini che ora vorrebbe-
ro avere delle risposte. “Ruspe lavora-
no il materiale scaricato come a forma-
re una vasta piattaforma, proprio nella
parte in cui altro impianto, mai funzio-

nante, venne costruito in passato”,
denunciano. “Ci chiediamo e chiedia-
mo alle autorità regionali cosa stanno
realizzando e soprattutto a quali
scopi”. “Non vorremmo apparire pre-
ventivamente sospettosi ma chiedere e
ottenere doverose risposte ci sembra il
minimo sindacale”. “Di danni questa
discarica - hanno concluso i cittadini -
ne ha già causati troppi”.

Alcuni cittadini hanno notato uno strano andirivieni di camion telonati che 
scaricano terra o pietrisco alla base della collina che si è venuta a creare negli anni

“Che succede a Cupinoro?” 
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Era il 2016 e l’allora giunta
aveva dato il via alla gara
per il riaffidamento del ser-
vizio. A vincere la gara era
stata la Fratarcangeli-
Cocco. Ma per le associazio-
ni qualcosa non quadra,
tanto da aver presentato un
esposto alla Procura della
Repubblica con i magistrati
che avevano deciso di
avviare un’indagine per
abuso d’ufficio, abuso edili-
zio e frode in pubbliche for-
niture. Indagine che, a
quanto pare, ha portato il
pm a chiedere l’archiviazio-
ne del caso. Ma le associa-
zioni non ci stanno e così
hanno presentato opposi-
zione alla richiesta del
magistrato. E proprio di
questo si discuterà a metà
dicembre davanti al gip
Giuseppe Coniglio chiama-
to a valutare la richiesta di
archiviazione del pm.
Nell’occhio del ciclone ci
sarebbe tutta la giunta d’al-
lora a cui vanno ad aggiun-
gersi alcuni funzionari e
dirigenti comunali, i titolari
dell’impresa vincitrice e i
rappresentanti dell’impresa
che ha affittato un terreno
come deposito per il ricove-

ro degli automezzi.
Dall’indagine effettuata per
il pm si potrebbe procedere
all’archiviazione. Ma le
associazioni non sono d’ac-
cordo, tanto che tra giugno
e luglio l’associazione
Mamme Etrusche ha pre-
sentato ricorso, opponendo-
si anche alla divisione del
fascicolo originario in quat-
tro parti. 
IL RICORSO. Tra le conte-
stazioni avanzate dall’asso-
ciazione in particolar modo
c’è quella relativa alla sicu-
rezza e alla tutela dei lavo-
ratori, “con tanto di sanzio-
ni nell’aprile-giugno 2017,
che sono state superate dal-
l’azienda, mettendosi in
regola con la normativa sol-
tanto nel settembre 2017”.
Nel mirino anche l’area pri-
vata dove gli scuolabus
venivano ricoverati. “Gli
accertamenti compiuti dalla
polizia giudiziaria, riportati
nei motivi di ricorso contro
l’archiviazione, ravvisava-
no come in questa area pri-
vata, concessa a deposito
scuolabus, vi sia un capan-
none agricolo al cui interno
vengono parcheggiati
numerosi mezzi adibiti al

trasporto scolastico.
Secondo l’accertamento di
questi immobili, il passo
carrabile, la strada interna, i
piazzali, la struttura, il
vano tecnico quale manu-
fatto non risultano avere
titoli abilitativi urbanistico-
edilizi mentre il capannone
è risultante con un uso
diverso da quello della con-
cessione edilizia ottenuta
nell’anno 2000. Va detto che
con una delibera di giunta,
nel maggio 2016, è stato
concesso “temporaneamen-
te” l’utilizzo di quell’area

per il nuovo scopo trasfor-
mando la destinazione in
’industriale’”. 
Autorizzazione temporanea
che per l’associazione non è
più tale “nel momento in
cui nel maggio 2018 le ditte
Fratarcangeli-Cocco e la
privata Luma, hanno firma-
to un contratto di locazione
con un tempo contrattuale
di sei anni, rinnovabile”.
Ora spetterà al gip decidere
se accogliere la richiesta del
pm di archiviare la vicenda
oppure dare seguito all’op-
posizione presentata dal-

l’associazione.

L’ARCHIVIAZIONE. Il
gip, Giuseppe Coniglio, ha
deciso di accogliere la
richiesta avanzata dal pm
archiviando il caso. Il gip
del tribunale di
Civitavecchia ha infatti rite-
nuto “inammissibile” l’op-
posizione presentata dal-
l’associazione Mamme
Etrusche, “in quanto si
risolve sostanzialmente in
una critica dell’esito delle
indagini preliminari con-
dotte dagli organi inquiren-
ti, e in una contestazione
non solo dell’affidamento
della gara di appalto, ma
anche della corretta effet-
tuazione del servizio da
parte della ditta aggiudica-
taria. Relativamente all’uti-
lizzo di un terreno agricolo
quale ricovero dei mezzi, il
giudice del tribunale di
Civitavecchia ha ritenuto
che il fatto che l’immobile
«continui a essere utilizzato
o non sia stata rimesso in
pristino è fatto successivo
alla consumazione del reato
e al suo perfezionamento» e
quindi risulta prescritto. 
Peraltro, il comune avrebbe

dato l’ok all’utilizzo del ter-
reno solo ed esclusivamente
per evitare interruzioni nel
servizio. Per quanto riguar-
da invece la questione rela-
tiva alla sicurezza dei
mezzi, il giudice ha eviden-
ziato come in più occasioni,
l’amministrazione «è inter-
venuta disponendo control-
li a mezzo della polizia
locale e diffidando la ditta
affidataria del servizio a
regolarizzare le mancanze
rilevate». Adempimenti a
cui la ditta affidataria del
servizio si sarebbe successi-
vamente adeguata».

Perde il controllo
dello scooter e
vola sull’asfalto

Il ministro della giustizia
Alfonso Bonafede avrebbe
promosso un’azione discipli-
nare contro la pm Alessandra
D’Amore. Il pubblico ministe-
ro che si è occupato dell’omici-
dio di Marco Vannini potrebbe
aver violato i doveri di diligen-
za e laboriosità creando un
ingiusto danno ai genitori del
ragazzo. Questo quanto emer-
so ieri dalla puntata de Le Iene
andata in onda su Italia 1.
Secondo la ricostruzione pro-
cessuale il colpo d’arma da
fuoco è partito a casa della
famiglia Ciontoli intorno alle
23.15, mentre Marco era nudo
nella vasca. Diverse le versioni
inizialmente date dalla fami-
glia, dallo scherzo finito male,
al colpo d’aria, fino ad arrivare
al colpo d’arma da fuoco spa-
rato per sbaglio da Antonio
Ciontoli. In più occasioni,
però, sia i genitori del ragazzo
che esperti del settore, come il
generale Garofano, evidenzia-
rono alcune “negligenze”
durante le indagini. La casa dei

Ciontoli, in via Alcide de
Gasperi a Ladispoli, non fu
mai sequestrata. La famiglia vi
potè rientrare già la sera stessa.
“La domenica stavano guar-
dando tutti insieme la Juve in
veranda e festeggiavano la vit-
toria della juve”, ha raccontato
mamma Marina ieri a Le Iene.
Non fu eseguito il luminol per
verificare la possibile presenza
di tracce ematiche così da capi-

re se effettivamen-
te il colpo d’arma
da fuoco esplose in
bagno o in un’altra
stanza della casa. “Le
scarpe di Marco avevano
tracce di polvere da sparo ma
erano in camera di Martina”,
ha sottolineato papà Valerio.
Come mai se Marco era nell’al-
tra stanza, il bagno? Diversi i
vicini di casa, inoltre, che non

furono chiamati a testimoniare
quanto visto e udito quella
notte. Solo la famiglia Liuzzi fu
portata davanti ai giudici del
primo grado per raccontare
quanto successo. Ci sarebbe
poi il racconto di Martina ai
famigliari, su come il padre
abbia sparato a Marco mentre
era nella vasca e a dove si tro-
vasse l’ogiva. A domande
dirette di come facesse a sape-
re queste cose (Martina si tro-

vava in bagno?), la gio-
vane tirò in ballo il

m a r e s c i a l l o
Roberto Izzo,
all’epoca dei
fatti coman-
dante dei

Carabinieri di
Ladispoli. Ma

Izzo smentì quanto
affermato da Martina

Ciontoli. E proprio a Martina
Ciontoli la pm non avrebbe
contestato il reato di calunnia
rispetto alle dichiarazioni fatte
sul comandante della caserma
dei carabinieri di Ladispoli.

All’alba di ieri mattina i Pompieri di Bracciano, sono intervenu-
ti in via Doganale altezza del civico 236 per incidente stradale.
Una ragazza a bordo di uno scooter, per cause da accertare, ha
perso il controllo
del mezzo ed è
caduta. Alcuni auto-
mobilisti di passag-
gio hanno prestato i
primi soccorsi in
attesa dell’ambulan-
za. Sul posto è giun-
to il personale sani-
tario che ha provve-
duto a trasportare
l’infortunata in
ospedale, e una pat-
tuglia dei carabinieri di Civitavecchia. I VVF hanno provveduto
a fare luce ai carabinieri per i rilievi del caso a causa della scar-
sa illuminazione della strada.
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Omicidio Vannini - Il ministro Buonafede ipotizza violazione dei doveri di diligenza e laboriosità

Azione disciplinare contro il pm D’Amore
“Il Pubblico Ministero potrebbe aver creato un ingiusto danno ai genitori 
del ragazzo di Cerveteri morto per un colpo di pistola a Ladispoli”

Respinta la posizione dell’associazione Mamme etrusche aveva presentato opposizione

Scuolabus, il gip dispone l’archiviazione
Accolta la richiesta proposta dal pm relativa all’affidamento del servizio del trasporto scolastico

Lutto
Oggi nella chiesa di
Sant’Antonio Abate alle
ore 10,30 si celebreranno i
funerali del nostro caro
amico Bruno Rosati. Le
nostre più sentite condo-
glianze per la grande per-
dita alla sorella Daniela e
al fratello Roberto. 
La redazione de ‘la Voce’ è
vicina alla famiglia in que-
sto momento di grande
dolore. 



La Multiservizi Caerite comuni-
ca che è online la programmazio-
ne settimanale del servizio di
manutenzione del verde pubbli-
co. Gli interventi, programmati
nei giorni dal 17 al 21 febbraio,
riguarderanno in particolare
Cerveteri, Cerenova e
Valcanneto. Gli addetti alla
manutenzione del verde della
Multiservizi Caerite saranno
impegnati nel taglio erba di
diverse aree verdi e parchi del
territorio. Previsti e interventi di
potatura di lecci, eucalipti, cedri,
pini e arbusti vari. Previste
anche alcune piantumazioni, fra
le quali un leccio al Parco della
Rimembranza e un ulivo presso
la scuola Tyrsenia in via
Chirieletti. La pubblicazione del-
l'agenda settimanale del verde,

così come l'agenda mensile e i
report delle attività svolte rien-
trano nella volontà della
Multiservizi di rendere il servi-
zio sempre più efficiente e tra-
sparente per la cittadinanza. A
partire dalla seconda metà del
2016 ad oggi questo servizio con-
sente al cittadino di risalire ad
ogni singolo intervento svolto in
qualunque giorno, avendo a
disposizione informazioni su
quante ore, quali e quanti operai,
quali mezzi e attrezzature sono
servite per la singola lavorazio-

ne, anche di una durata di soli 10
minuti. Ad oggi sappiamo, ad
esempio, che la superficie erbosa
su cui Multiservizi esegue il
taglio erba, è pari a circa 257.528
mq. Si tratta di 26 ettari dislocati
su 13.400 ettari totali di superfi-
cie comunale. Le cunette stradali
si estendono per 327.784 mq (32
ettari). Non calcolando le campa-
gne cervetrane, il verde orizzon-
tale gestito da Multiservizi corri-
sponde quindi al 12% di tutta la
superficie del territorio urbaniz-
zato di Cerveteri. Al tema albera-

ture si collegano i dati riguar-
danti il patrimonio arboreo di
Cerveteri, disponibili online. La
mappa del censimento di
Cerveteri, Cerenova, Campo di
Mare è consultabile al seguente
link, mentre la mappa del censi-
mento di Valcanneto, I Terzi,
Borgo S. Martino, Ceri e Sasso
qui. La mappatura digitale del
patrimonio arboreo pone l'am-
ministrazione di Cerveteri tra le
poche in Italia ad aver ottempe-
rato alla legge n. 10 del 2013 che
prevede che tutti i comuni sopra
i 15mila abitanti si dotino di un
catasto delle alberature, ma
soprattutto fra le pochissime
realtà ad aver mappato tutti i
dati del verde pubblico. Lo
comunica in una nota l'Ufficio
Stampa di Multiservizi Caerite.

Valcanneto, sabato festa 
in maschera solidale 
per Marco e Francesco

Campo sportivo a San Martino, 
investimento per la comunità
L’assessore Ridolfi: “Sono favorevole e sostenitore della proposta”

L'idea di un campo da calcio a
Borgo San Martino, esitente
tantissimi anni fa, è una noti-
zia accolta da tutti. Le mano-
vre per portare l'asd Nuovo
Borgo San Martino alla realiz-
zazione di un manto in erba
sembrano trovare consensi
anche negli ambienti politici.
Soprattuto da quegli ammini-

stratori del posto, per esempio
l'assessore al comune di
Cerveteri Luciano Ridolfi ,
nati e cresciuti nel territorio di

San Martino. “Trovo che sia
un investimento importante
per la comunità, un campo da
calcio è un risorsa sociale per
la colletività -  ha detto Ridolfi
ai microfoni di Canale 10 -  io
sono cresciuto qui  e ho tanti
ricordi, pertanto sono un
sostenitore nella realizzazione
di un campo sportivo.  Sono

favorevole ,  oggi ricostruirlo
in quell'area vorrebbe dire
regalare un sogno a tutti quei
bambini che vi abitano.  Sul
mio apporto possono contar-
ci” . Dunque anche dai palazzi
istuzionali sembra alta la con-
vizione di realizzare quello
che a Borgo San Martino
manca da più di 20 anni. 

Sabato 15 febbraio alle ore 17, in via Doganale 50, presso la
ASD Soft and Wild Dance, sarà organizzata una festa in
maschera solidale per Marco e Francesco Camerini, i fratelli-
ni di Valcanneto affetti dalla malattia di Batten. Ad attender-
vi un pomeriggio ricco di divertimento con musica, balli di
gruppo, una sfilata in maschera, il tutto accompagnato da
una merenda offerta dallo staff e alle ore 19 estrazione riffa.
Offerta libera. L’intero ricavato infatti verrà devoluto a
Marco e Francesco Camerini. Per info, contattare i seguenti
numeri: 331 42 27 916; 33322 61185.

Multiservizi pubblica programmazione
interventi sul verde 17-21 febbraio
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INAUGURAZIONE
28 Febbraio - ore 17.00

NUOVA

GESTIO
NE

- IMPASTO 48ore
di MATURAZIONE

- CONSEGNE a DOMICILIO
- PIZZA a TAGLIO
- PIZZE TONDE da ASPORTO
- TAVOLA CALDA
- FRIGGITORIA
- POLLI ARROSTO

Piazza ALDO MORO, 6 - CERVETERI



Gli studenti dell’ istituto
Alberghiero partecipano
alla Festa dei Sapori
Al via la II edizione di “ Vino e
Agricoltura, Festa dei Sapori,
dei Colori e dei Profumi della
nostra Terra” , la rassegna dedi-
cata alla valorizzazione delle
eccellenze agroalimentari ed
enogastronomiche del territorio.
Sabato 15 e domenica 16 feb-
braio, Ladispoli vedrà popolarsi
le sue strade e le sue piazze di
visitatori e appassionati di cuci-
na che animeranno gli stand
espositivi e gli spazi allestiti per
mettere in mostra i prodotti
migliori delle campagne del
comprensorio. “ La festa potrà
essere la vetrina - ha spiegato
l’ Assessore al Commercio e
alle Attività Produttive Francesca
Lazzeri - per far conoscere la
bontà dei prodotti delle nostre
campagne: non solo il carciofo
universalmente conosciuto, ma
anche le carote, i finocchi e
tanti altri ortaggi che ogni notte
partono da Ladispoli per rag-
giungere i mercati generali e
poi tornare indietro sui banchi
della grande distribuzione. Sarà
il modo migliore per incentivare
il consumo di frutta e verdura a
chilometro zero, sostenere il
consumo degli alimenti secondo
la stagionalità e tutelare allo
stesso tempo il territorio e la
salute dei consumatori” .
Quest’ anno la manifestazione
si arricchisce di eventi collaterali
dedicati alla storia del territorio,
a cura del Gruppo
Archeologico Ladispoli
Cerveteri. Molti i momenti di
confronto e di dibattito con la
cittadinanza e con i visitatori. Si
parlerà di olio, tipologie di colti-
vazioni, aratura e concimazio-
ne dei campi, recupero di colti-
vazioni abbandonate, produzio-
ne di fitofarmaci, panificazione,
archeogastronomia. Previsto lo
show-cooking dello chef gour-
met Marco Di Battista. Ad acco-
gliere il pubblico e ad assisterlo
nelle degustazioni saranno pre-
senti gli studenti dell’ Istituto
Alberghiero di Ladispoli, coordi-
nati dai loro docenti Prof.ssa
Carmen Piccolo, Giovanna
Albanese e Renato D’ Aloia.

in Breve

Niente scatola nera sull’elicottero coin-
volto nell’incidente del kitesurf alla
Palude di Torre Flavia a Ladispoli e
dunque niente omissione di soccorso.
Questo quanto deciso dai magistrati di
Civitavecchia, come riporta il
Messaggero, che si era occupata della
vicenda. Come si ricorderà un kitesur-
fer il 3 ottobre 2018 è stato risucchiato

dal turbinio causato dall’elica di uno
degli elicotteri militari che in quei gior-
ni stavano effettuando delle esercita-
zioni sul territorio ladispolano e cerite.
Il kitesurfer, Alessandro Ognibene,
dopo essere volato in aria è ricaduto
violentemente sulla spiaggia dove si
era portato l’elisoccorso che lo aveva
trasferito al Policlinico Gemelli di

Roma. I piloti dell’elicottero non erano
tornati indietro per verificare quanto
successo,. Per la magistratura che ha
condotto le indagini, non si potuto
però parlare di omissione di soccorso
perché sul velivolo non era stata trova-
ta la scatola nera. Il caso, dunque, ora,
finisce davanti al giudice di Pace.

Per il tribunale di Civitavecchia non si può parlare di omissione 
di soccorso perché sull’elicottero non era stata trovata la scatola nera

Kitesurf, il caso solo davanti al giudice di pace

giugno del 2016, la sindaca
Raggi ha assunto anche la mas-
sima carica in Città
Metropolitana. Con questa
nuova mozione impegniamo il
sindaco Raggi ad iniziare un
percorso di confronto con la
parte politica e con le ammini-
strazioni locali con lo scopo di
definire le successive fasi. Sono
convinto che le zone omogenee
possano anche essere gli ambiti
territoriali ottimali per la
gestione della nostra acqua
pubblica. Ricordando che la
Normativa italiana, così come

riportato da wikipedia parla
“di servizio idrico integrato...
costituito dall’insieme dei ser-
vizi pubblici di captazione,
adduzione e distribuzione di
acqua ad usi civili, di fognatura
e di depurazione delle acque
reflue”; tale servizio va gestito
all’interno di ambiti territoriali
ottimali. La legge nazionale
n.42 del 26 marzo 2010 stabili-
sce inoltre che le regioni
dovranno ripartire le funzioni
degli ATO ad altri enti. La
norma non chiarisce quali enti
dovranno essere destinatari

A Palazzo Valentini approvata mozione sulla definizione delle aree omogenee
Acqua pubblica gestita 
in ambiti territoriali

delle funzioni degli ATO.
Colgo l’occasione per ricordare
la manifestazione indetta con-
tro il Commissariamento,
senza bandiere identitarie e con
spirito di condivisione. Inoltre,
farò quanto possibile, come già
avvenuto fino ad oggi, per
intervenire presso il Cal
(Coordinamento Autonomie
Locali) per il blocco della deli-
bera di avvio del
Commissariamento ed ottenere
nella trattativa con Acea-Ato2 il
massimo per i nostri concittadi-
ni”.

A Palazzo Valentini, in occasio-
ne del consiglio metropolitano
di Roma Capitale, Federico
Ascani (capogruppo PD Città
Metropolitana) ha presentato
una mozione sulla definizione
dell’articolazione del territorio
in zone omogenee. Questa pro-
posta, approvata poi all’unani-
mità dei presenti potrebbe por-
tare ad una svolta anche sulla
questione della gestione del
servizio idrico. Lo Statuto della
Città metropolitano di Roma
Capitale prevede all’art. 28 l’ar-
ticolazione del territorio in
zone omogenee. Di norma le
zone omogenee devono com-
prendere una popolazione di
circa 150.000 abitanti. Afferma
Ascani: “Ricordo che il
Consiglio metropolitano aveva
iniziato questo iter con la deli-
berazione n. 29 del 27.10.2015:
“Linee guida per la redazione
del Piano Strategico della Città
Metropolitana di Roma
Capitale”, per organizzare le
attività di partecipazione e le
forme di collaborazione istitu-
zionale tra la Città
Metropolitana di Roma
Capitale e i Comuni del territo-
rio metropolitano. Purtroppo
l’iter non ha avuto poi signifi-
cativi sviluppi da quando, nel

Riceviamo e pubblichiamo - Al
Consiglio regionale del Lazio
verrà discusso e messo in vota-
zione l’emendamento del M5S
che potrebbe tecnicamente
disinnescare  il passaggio del
Servizio Idrico Integrato di
Ladispoli dalla gestione di
Flavia ad ACEA-ATO2.
L’emendamento presentato dal
nostro portavoce Devid
Porrello inserisce nella Legge
regionale 5 del 2014, un comma
di tutela per i Comuni che,
come Ladispoli, sono in “gestio-
ne provvisoria” del servizio
idrico consentendo di continua-
re a gestire direttamente il servi-
zio sino “all’individuazione
degli ambiti di bacino” quindi
al superamento degli ATO
(ambiti territoriali ottimali). Il
punto potrebbe sembrare di
poco rilievo invece consentireb-
be al nostro Comune di ripren-
dere la battaglia legale contro la
Regione con una possibilità
concreta di interrompere le pro-
cedure della consegna del SII.
Almeno per un tempo che con-
senta alla nuova legge naziona-
le sull’acqua pubblica di mette-
re un freno alla speculazione
sulla distribuzione dell’acqua
potabile. Questo è stato l’unico
motivo che ha portato il M5S
locale a votare a favore della
mozione presentata il 22
Febbraio in Consiglio
Comunale. Mozione che dando
mandato al sindaco di provve-
dere ad una consegna “tutelata”
del SII ad ACEA-ATO2 inter-
rompeva il procedimento per il
commissariamento ormai
avviato dalla Giunta Zingaretti,
mettendoci così a disposizione
mesi preziosi per agire. Adesso
che abbiamo il tempo ci viene
dato uno strumento per avere
un azione efficace.  Tutti i parti-
ti politici presenti in Regione, ed
in consiglio comunale, hanno
l’occasione di dimostrare le loro
vere intenzioni.

M5S Ladispoli

“Opportunità vera,
uniamo le forze”
M5S: “No
ad Acea,
ecco come...”
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La proposta 
di Federico 
Ascani 
(capogruppo 
PD Area 
Metropolitana)
potrebbe 
portare anche 
ad una svolta 
sulla questione 
del servizio idrico





“I conti non tornano neanche
questa volta e Ama non rie-
sce a trovare pace così come i
romani che ormai vivono tra
l’immondizia. Dopo l’assur-
da approvazione del Bilancio
Ama 2017 con 90 milioni di
passivo, ci troviamo nuova-
mente sbigottiti davanti alla
nomina del Presidente
dell’Organo di Vigilanza di
Ama. Sembrerebbe, infatti,
in netto contrasto con quanto
previsto dallo Statuto
dell’OdV. Zaghis ha deciso
di nominare alla presidenza
Cosimo Calabrese, titolare di
una società (Programma
Azienda srl) che già è sotto
contratto con Ama, pertanto
in potenziale conflitto di
interesse. 
Apprendiamo dalla stampa
che la società ha con Ama un
contratto in essere fino a
maggio 2020 per l’ammonta-
re di 39.500 euro, il che
essendo sotto la soglia dei
40.000 ha permesso un affi-
damento diretto senza pas-
sare per il bando”. Lo dichia-
rano in una nota Maurizio
Politi capogruppo Lega in
Campidoglio e Davide
Bordoni consigliere Lega in
Assemblea Capitolina e
Segretario d’Aula. “Non par-
liamo poi - aggiungono -
della gita “formativa” a
Ivrea di tutta la dirigenza
Ama, fortemente voluta da
Zaghis e costata in totale

50.000 euro, presenteremo
apposita interrogazione per
chiedere chiarimenti. E i
romani pagano.
All’incapacità della Raggi di
compiere scelte adeguate per
il conferimento dei rifiuti ora
si è aggiunta l’emorragia a
cui la sottopongono i vertici.
Il futuro dell’Azienda non
può essere lasciato in questa
mani, i romani hanno il dirit-
to di avere una politica che
investe sapientemente le
tasse che i cittadini pagano,
restituendo un servizio di
raccolta rifiuti efficiente e
ben gestito” - concludono.

Prende il via la trattativa tra l’Amministrazione
capitolina e le rappresentanti del Consorzio
della Casa Internazionale delle Donne. È questo
l’esito dell’incontro svoltosi oggi in
Campidoglio. Nel corso della riunione cui
hanno partecipato, tra gli altri, la sindaca
Virginia Raggi, l’assessora alle Politiche
Abitative Valentina Vivarelli, la delegata alle
Politiche di genere Lorenza Fruci e le compo-
nenti del Consiglio Direttivo della Casa. Si è sta-
bilito di valutare la congruità della proposta di
transazione del debito pregresso. Verranno
quindi programmati nuovi incontri all’insegna
del dialogo e di un confronto costante. Lo
comunica in una nota il Campidoglio.

Casa Internazionale delle Donna

E’ partita la trattativa con Roma Capitale

Il nuovo Organismo di
Vigilanza di AMA è stato
nominato del tutto legittima-
mente e rispettando appieno i
requisiti per ricoprire tale cari-
ca previsti dalla normativa
vigente. Tutti i nuovi compo-
nenti di detto organismo, ester-
ni ed interni all’Azienda,
hanno infatti i requisiti di auto-
nomia e indipendenza e, senza
dubbio, anche quello di alta
professionalità in linea con l’in-
carico conferito - lo comunica
l’azienda in riferimento a
quanto pubblicato oggi da
organi di stampa. Si precisa che
lo Statuto dell’Organismo di
Vigilanza, ancorché ancora
presente sul sito aziendale,
costituisce un allegato al prece-
dente Modello di
Organizzazione, Gestione e
Controllo adottato dalla
Società ai sensi del D.Lgs. n.
231/2001 nel 2017, oggi sosti-
tuito dal Modello approvato in
data 31 gennaio 2019. Il docu-
mento è pertanto in fase di
revisione ed aggiornamento, in
coerenza con tale nuovo
Modello, e disciplinerà, tra l’al-

tro, la possibilità di nominare
anche professionisti interni
all’azienda, non contemplata
dal precedente Statuto, al fine
di dotare l’Organismo di
Vigilanza anche di risorse con
un’approfondita conoscenza di
AMA S.p.A. e dei suoi processi
operativi. Quanto al nuovo
Presidente dell’Organismo di
Vigilanza, quest’ultimo, nel-
l’assumere l’incarico, ha messo

con trasparenza nero su bian-
co, a conferma dell’insussisten-
za di cause di
inconferibilità/incompatibilità,
di essere Presidente del
Consiglio di Amministrazione
della Società Programma
Azienda S.r.l. intestataria del
“Servizio di supporto speciali-
stico in materia di protezione
dei dati personali e di ausilio
all’attività del DPO”, affidato

nel dicembre scorso, esplicitan-
do che il predetto servizio è
svolto da un gruppo di specia-
listi di detta Società e non com-
porta per lui ruoli operativi
all’interno di AMA S.p.A. e
che, peraltro, la materia ogget-
to dell’appalto non è compresa
tra i reati presupposto ex D.Lgs
231/01 e, pertanto, non è sog-
getta alla vigilanza
dell’Organismo.

Lega all’attacco: 
“Su Ama e nomine 
i conti non tornano”
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In Consiglio regionale è stata scrit-
ta una brutta pagina in tema di
diritti sociali degli utenti più
deboli della sanità del Lazio” - è la
denuncia di Giuseppe Simeone,
capogruppo di Forza Italia al
Consiglio regionale del Lazio e
presidente della commissione
Sanità, politiche sociali, integra-
zione sociosanitaria e welfare.
“Ho presentato - ha spiegato -
alcuni emendamenti alla PL194
finalizzati ad apportare i correttivi
necessari alla materia riguardante

la compartecipazione alla spesa
sociale dei pazienti ospiti delle
RSA e delle strutture in regime
residenziale e semiresidenziale

accreditate con il SSR, con lo
scopo di diminuire la percentuale
a carico degli utenti. In sostanza
ho chiesto che la Regione Lazio si

facesse carico di un 5% in più
rispetto all’attuale rapporto (pas-
sando dal 50-50% al 55-45%).
Praticamente si sarebbe trattato di
un costo aggiuntivo per le casse
regionali pari a 3 milioni di euro”.
Come spiegato da Simeone
“dinanzi ad un bilancio operativo
di circa 3 miliardi, davvero 3
milioni di euro spesi per aiutare
una vasta platea di utenti che
richiedono aiuti per l’assistenza in
strutture residenziali e semiresi-
denziali sarebbero solo un picco-

lissimo tassello. Ma posto nella
direzione giusta. Se l’amministra-
zione Zingaretti avesse voluto
difendere i diritti sociali di questa
platea di utenti avrebbe potuto
tranquillamente stanziare qualche
soldo in meno per le feste e desti-
narlo alla spesa dei pazienti e dei
loro familiari. Da parte nostra cer-
tamente non potevamo ignorare
questa problematica. Purtroppo
davanti a questa mia richiesta, la
giunta regionale ha preferito
girarsi dall’altra parte”.

Simeone (Fi): “E’ stata scritta una brutta pagina in Consiglio
regionale del Lazio sui diritti sociali dei più deboli della Sanità”

Ama: “Sulle nomine sono state
garantite autonomia e indipendenza”
L’Organismo di Vigilanza è stato nominato rispettando i requisiti previsti per ricoprire tale carica 
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Si amplia la collaborazione tra il
Policlinico Militare di Roma
“Celio” e l’Azienda Ospedaliera
San Giovanni Addolorata.
L’intesa, che prevede per gli
utenti la fruizione di esami radio-
logici con apparecchiature di
ultima generazione, ha già con-
sentito, dopo le prime tre setti-
mane di attività, di supportare il
Sistema Sanitario Regionale con 107 esami
svolti a favore dei pazienti. In particolare
sono stati effettuati 41 esami di mammogra-
fia, 24 di tomografia computerizzata e 42 di
risonanze magnetiche nucleari. Scendendo

nel dettaglio la collaborazione
viene effettuata nella fascia oraria
pomeridiana, dal lunedì al vener-
dì, consentendo così di ampliare
gli slots dedicati alle prestazioni
erogate in regime ordinario. Il
servizio reso dall’Unità di
Diagnostica del Policlinico
Militare di Roma si aggiunge
all’accordo in essere relativo ai 40

posti letto resi disponibili al Sistema
Sanitario Regionale, nelle branche chirurgi-
che e mediche. L’intento, infatti, è ridurre le
liste di attesa relative alla diagnostica per
immagini per i cittadini della città di Roma.

Esercito Italiano: al Celio ora
diagnostica aperta ai cittadini

“È stata riaperta al traffico via Riserva della
Torretta, un’importante arteria di traffico
nel quadrante nord ovest di Roma. La stra-
da era stata chiusa ad agosto dello scorso
anno quando alcuni frammenti di intonaco
caddero dal cavalcavia” - lo annuncia la sin-
daca di Roma Virginia Raggi in un post Fb.
“La sicurezza per noi è fondamentale: per
questo abbiamo aspettato che fossero com-
pletate tutte le verifiche sulla struttura del
viadotto prima di riaprire la strada al transi-
to della auto. E non solo: abbiamo anche
riqualificato l’asfalto, pulito le caditoie,
ripristinato la segnaletica, rimosso la vegeta-
zione infestante e i rifiuti che erano stati

sversati illegalmente nell’area” - aggiunge
Raggi. “Un lavoro di messa in sicurezza e
riqualificazione completa, che restituisce
alla città una strada più sicura. Soprattutto
per le migliaia di persone che ogni giorno la
percorrono in auto o in scooter” - conclude.

Raggi: è stata riaperta al traffico
via Riserva della Torretta

Immobilità e assenza di cre-
scita che, purtroppo, emerge
da quasi tutti i dati raccolti
sia sul piano nazionale che
su quello regionale. Così che
la Federlazio ha realizzato la
consueta indagine congiun-
turale sullo stato di salute
delle piccole e medie impre-
se del Lazio su un campione
di 450 imprese associate. Lo
studio ha riguardato il
secondo semestre 2019 ed è
stato presentato presso la
sede dell’Associazione dal
Presidente della Federlazio

Silvio Rossignoli e dal
Direttore Generale Luciano
Mocci, presenti Raffaello
Bronzini, della Divisione
Analisi e Ricerca della Banca
d’Italia, Marco Agostini,
Capo Staff Assessorato
Sviluppo Economico e
Turismo di Roma Capitale e
Paolo Orneli, Assessore allo
Sviluppo Economico della
Regione Lazio. 
Tra i pochi segnali confor-
tanti, registriamo un tasso
di crescita delle imprese nel
Lazio che nel 2019 si attesta

a +1,57%, superiore a quello
registrato in tutte le altre
regioni d’Italia e quindi
anche alla media nazionale
(+0,52%). 
Passando alla valutazione
sull’occupazione si registra-
no luci e ombre. Infatti, se
da un lato, almeno nel
primo e nel secondo trime-
stre 2019, si sono verificati
incrementi tendenziali dello
0,3% e dello 0,8% del nume-
ro di occupati, nel terzo tri-
mestre la crescita si è ferma-
ta. 

Federlazio: immobilità e assenza di segnali di ripresa e di crescita
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“Un presidente del consiglio che va in
Parlamento e fa di tutto perchè la poli-
tica abbia sempre maggiore credibilità
e perchè i cittadini abbiano fiducia
nelle istituzioni che fa si va a cercare
altre maggioranze? Non sono io” - così
il presidente del Consiglio, Giuseppe
Conte, risponde a proposito dello
scontro con Italia viva e se ritenga pos-
sibili altre maggioranze per sostenere
il suo governo. “Caro premier se vuoi
aprire la crisi apri la crisi ma Italia viva
ha chiesto un’altra cosa, non di aprire
la crisi” - così il leader di Iv Matteo
Renzi un video su facebook.

“Abbiamo chiesto apriamo o meglio
riapriamo l’unità di missione sull’edi-
lizia scolastica - ha spiegato -. Dire
questo è essere maleducati? Questo è
amare l’Italia, vogliamo stare in una
coalizione portando le idee non solo
obbedendo e seguendo sondaggi”.
Infine Zingaretti: “Io non credo che
siamo alla vigilia o alla presenza di
una crisi che nessuno ha dichiarato.
Conte ha chiesto a tutti un atto di chia-
rezza. E’ evidente che la fine di questo
governo coincida con la fine della legi-
slatura, ma non credo siamo a questo
punto”. 

Il leader della Lega
Matteo Salvini:
“L’unica via maestra
sono solo le elezioni”

Disco verde del Consiglio dei ministri
al Ddl della delega sulla prescrizione
Riduzione dei tempi del processo penale, la cui durata non 
può superare i 4-5 anni con una stretta alle indagini preliminari
Riduzione dei tempi del proces-
so penale, la cui durata non può
superare i 4-5 anni, con una
stretta alle indagini preliminari,
ma termini meno rigidi per le
sanzioni ai magistrati che non li
rispettano, per i quali è prevista
la segnalazione da parte del diri-
gente degli uffici ai titolari del-
l’azione disciplinare. E la previ-
sione di investimenti per assun-
zioni di magistrati e personale
amministrativo. E’ quanto pre-
vede il disegno di legge delega
approvato nella notte dal
Consiglio dei ministri. Nel testo
è stato alla fine inserito anche il
Lodo Conte bis, con le modifiche
alla riforma della prescrizione,
che prevede lo stop dopo della
prescrizione  solo dopo la sen-
tenza di primo grado di condan-
na e una ‘prescrizione lunga’ per
gli assolti. Ma se il condannato
viene assolto in secondo grado
potrà ‘recuperare’ la prescrizio-
ne bloccata. Ecco, comunque,
cosa prevede la riforma: La
durata delle indagini preliminari

varia a seconda dei reati, e va da
sei a 18 mesi. Se entro tre mesi
dalla scadenza dei tempi il pm
non notifica l’avviso di conclu-
sione delle indagini o non chiede
l’archiviazione deve depositare
gli atti e avvisare l’indagato e la
difesa, che possono prenderne
visione e averne copia. Il manca-
to rispetto di questo obbligo, se
dovuto a negligenza inescusabi-
le, costituisce un illecito discipli-
nare. Saranno i procuratori a sta-
bilire quali notizie di reato
hanno la precedenza in base a
criteri stabiliti nei progetti orga-

nizzativi dell’ufficio. Dopo la
prima udienza il giudice, se non
si esaurisce il dibattimento, deve
comunicare alle parti il calenda-
rio delle udienze. Riduzione dei
tempi dei processi fino a una
durata di 4-5 anni per i tre gradi
di giudizio, ma nessun limite per
i reati di mafia e terrorismo e per
quelli più gravi di corruzione.
Ma il Consiglio superiore della
magistratura può modificare la
previsione dei tempi secondo le
situazioni degli uffici, con
cadenza biennale e sentito il
ministro della Giustizia. Nel

nuovo testo è stata ‘ammorbidi-
ta’ la parte relativa alle sanzioni
per i magistrati. I tempi previsti
sono un anno per il primo grado,
due per il secondo, uno per la
Cassazione, quindi 4 anni, per i
processi davanti al giudice
monocratico, due anni per il
primo grado, due per il secondo
e uno per la Cassazione, in tutto
5 anni, per i processi davanti al
giudice collegiale. Il “dirigente
dell’ufficio” è tenuto a “vigilare
sul rispetto delle previsioni e
segnalare all’organo titolare del-
l’azione disciplinare la mancata
adozione delle misure organiz-
zative quando imputabile a
negligenza”. Nuove regole
riguardano i riti alternativi e
sono fissati paletti per la possibi-
lità di ricorrere in appello. Il
deposito degli atti in tutti i pro-
cessi può essere fatto per via
telematica. Sulla digitalizzazione
c’è l’impegno di investimenti
così come sull’assunzione di
magistrati e personale ammini-
strativo.

“Ma io secondo voi faccio il governo col Pd? Il Pd vuole
cancellare i decreti sicurezza, quota 100, flat tax, vuole
fare l’esatto contrario di quello che abbiamo fatto noi” -
così il leader della
Lega Matteo Salvini,
smentisce - ospite a
Mattino 24 su Radio
24 - anche la minima
possibilità che la
Lega possa fare un
accordo con il Pd in
caso di caduta del
governo Conte. “Noi
- aggiunge per mar-
care il divario che c’è
tra dem e Lega - ci
occupiamo di pro-
blemi reali, di can-
tieri, di infrastruttu-
re, di temi veri men-
tre da un mese  la
maggioranza si scan-
na sulla giustizia e
sulla prescrizione.
Noi non stiamo zitti, ma una volta che abbiamo detto la
nostra sulla giustizia non possiamo inseguirli tutti. Ora la
gente capisce perché la Lega questa estate ha lasciato il
governo e sette ministeri. Le elezioni continuano ad esse-
re la via maestra”.

Conte: “Non cercherò nuove maggioranze”. Renzi:  “Non 
vogliamo aprire la crisi, chiediamo altro” e Zingaretti esclude la crisi

“Noi non vogliamo
uscire. Ma non
siamo più i soli a
dire che deve cam-
biare. Per due ragio-
ni: i trattati sono
stati scritti in un’al-
tra era geologica;
l’epoca Merkel si avvia a
conclusione”. Il leghista
Giancarlo Giorgetti, in
un’intervista al Corriere
della sera, spiega che il suo
partito è affidabile e apre
anche sugli immigrati. “La

politica della fer-
mezza ha avuto
risultati - prosegue
-. Se ora l’Europa
comincia ad accet-
tare l’idea che
l’Italia non può
essere lasciata da

sola, è grazie a Salvini. Se il
ministro Lamorgese può
andare a trattare in Europa
è perché Salvini ha fatto il
matto. Se la lezione è stata
capita, si può e si deve col-
laborare”.

Giorgetti (Lega): “Noi non
vogliamo uscire dall’Euro”

Nella foto, il leader della Lega Salvini
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La locomotiva tedesca si ferma nel quarto
trimestre del 2019. Il Pil segna crescita zero
rispetto al terzo trimestre dopo gli aggiusta-
menti dei prezzi, stagionalità e variazioni di
calendario. E’ quanto emerge dalle rileva-
zioni diffuse ieri da Destatis, l’istituto nazio-
nale di statistica tedesco. Dopo una parten-
za dinamica nel primo trimestre (+0,5%) e la
flessione nel secondo trimestre (-0,2%), c’è
stato un lieve recupero nella terza frazione
dell’anno (+0,2%). Rispetto allo stesso trime-
stre del 2018, il Pil tedesco è cresciuto dello
0,4%. Come riporta Destatis, la crescita del
prodotto interno lordo risulta dello 0,6% per
il 2019.

Freccia Rossa deragliato, 
c’è un nuovo indagato
è l’Amministratore delegato 
di Alstom Michele Viale

Coronavirus: Cinquemila nuovi contagi
L’Oms, non c’è nessun drammatico picco
La Commissione sanitaria nazionale di Pechino ha anche precisato che sono morte 121 persone

La Cina ha riportato, nel quo-
tidiano bilancio sui numeri
del contagio da coronavirus,
5.090 nuovi casi, che portano
a 63.851 il numero delle per-
sone infettate. La
Commissione sanitaria
nazionale di Pechino ha
anche precisato che sono
morte 121 persone, portando
così il dato dei deceduti in

Cina a 1.380. La provincia di
Hubei, con la sua capitale
Wuhan, resta l’epicentro del-
l’epidemia, con ulteriori
4,823 casi. Lì, però, è il deci-
mo giorno consecutivo che la
corsa del contagio appare in
rallentamento. La crescita dei
casi di polmonite virale cau-
sata dal coronavirus in Cina
non presenta un’accelerazio-

ne drammatica “nella traiet-
toria dell’epidemia” - lo ha
affermato (secondo quanto
riporta oggi la BBC) Mike
Ryan, capo del programma
emergenze sanitarie
dell’Organizzazione mondia-
le della sanità (Oms). Con
l’eccezione della nave da cro-
ciera Diamond Princess che
si trova nel porto di

Yokohama, dove il tasso di
contagi è molto alto, l’Oms
non vede una curva troppo a
picco verso l’alto in relazione
alle vittime. In Cina sono
stati rilevati 121 nuovi deces-
si e i contagi sono aumentati
di altre 5.090 unità.
Nell’epicentro del contagio,
lo Hubei, si sono registrate
116 morti e 4.823 nuovi casi.

L’amministratore delegato di Alstom Ferroviaria Michele Viale
risulta indagato dalla procura di Lodi per il deragliamento del
Frecciarossa 1000, corsa numero 9595, giovedì scorso a
Ospedaletto Lodigiano. Si tratta del settimo indagato, dopo i
cinque addetti alla manutenzione con l’ipotesi di reati colposi e
dopo l’azienda Rfi, inda-
gata per responsabilità
amministrativa. La socie-
tà avrebbe prodotto una
parte dell'attuatore dello
scambio incriminato di
aver causato l’incidente,
sul quale i consulenti
della procura hanno evi-
denziato un’anomalia
elettrica. “Stiamo
vagliando altre posizio-
ni” - a dichiararlo è il pro-
curatore della Repubblica
Domenico Chiaro dopo
aver diramato un alert di
sicurezza in seguito alla scoperta che lo scambio numero 5, quel-
lo ‘incriminato’ per aver fatto deragliare un Frecciarossa giove-
dì scorso, presentava un problema elettrico. Il direttore
dell’Agenzia nazionale per la sicurezza delle Ferrovie Marco
D’Onofrio ha spiegato infatti, durante l'audizione in commissio-
ne Lavori Pubblici del Senato, che “ieri sera è pervenuta una
comunicazione da parte della procura, a seguito del rilevamen-
to di un difetto interno all’attuatore (una componente dello
scambio - ndr). Sono state fatte delle prove in campo e sembra
che ci sia un’inversione dei cablaggi interna al dispositivo che si
è andato a sostituire”.

Pil segna crescita zero, la locomotiva 
tedesca si ferma nel quarto trimestre del 2019

“Arrivano 80 milioni di euro per
finanziare la manutenzione di stra-
de e scuole della città metropolita-
na di Roma. Assicuriamo ai cittadi-
ni una migliore qualità della vita e
diamo seguito ad un impegno
preso” - lo afferma il viceministro
dell’Economia, Laura Castelli,
annunciando l’approvazione del-
l’emendamento al decreto mille-
proroghe che stanzia 20 milioni
all’anno fino al 2024 per la città
metropolitana di Roma e, con le
stesse finalità, 10 milioni di euro
all’anno per quella di Milano.

Milleproroghe, pioggia di milioni per la manutenzione 
delle strade e delle scuole della Città Metropolitana
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“Carnevale in città”,
si fa festa dal 20 al 25 febbraio

SPECIALE MUSEI. Diversi gli
appuntamenti nei musei. A comin-
ciare dalla giornata speciale di gra-
tuità per tutti i Musei Civici istitui-
ta per il 25 febbraio, martedì gras-
so. Durante l’intera giornata i cit-
tadini potranno accedere gratuita-
mente in tutti i Musei in Comune e
alle mostre temporanee in corso,
ad eccezione di Canova. Eterna
Bellezza al Museo di Roma e
C’era una volta Sergio Leone al
Museo dell’Ara Pacis.
Opportunità imperdibile anche per
assistere alle mostre in corso al
Palazzo delle Esposizioni, dove
nella settimana dal 20 al 25 feb-
braio sarà possibile visitare
Gabriele Basilico | Metropoli e la
mostra Jim Dine a prezzo ridotto.
Domenica 23 febbraio alle 11 l’ap-
puntamento è con la musica nel-
l’evento Tutti in maschera ad
ascoltare il concerto di Carnevale.
Nello spazio esterno del
Casino Nobile di Villa
Torlonia, la Banda del Corpo
di Polizia Locale di Roma
Capitale dedicherà la propria
esibizione ai bambini, in
maschera e non, e alle loro
famiglie.

TEATRO. Giovedì grasso, il
20 febbraio, al Teatro
Argentina con una speciale
riduzione del 50% sul costo
del biglietto per lo spettacolo
Arlecchino servitore di due
padroni: lo storico testo di
Goldoni nella versione rein-
terpretata da Valerio Binasco.
Sempre giovedì in un altro
luogo storico della città – il
Teatro Costanzi – prenderan-
no il via le visite guidate di 40
minuti (ore 17.00, 17.40,
18.20) per il Carnevale all’Opera.
Sarà possibile così conoscere da
vicino la sala e i principali ambien-
ti del teatro al costo speciale di 5
euro, offrendo un piccolo omaggio
a tutti i bambini che si presenteran-
no in maschera (visite guidate
anche il 22 agli stessi orari e il 25
febbraio alle 16.30, 17.10 e 17.50).

MUSICA. Sarà una due giorni di
festeggiamenti con sfilate e musi-
ca con La tarantella del Carnevale:
il progetto di Ambrogio Sparagna
partirà sabato 22 febbraio, con una
parata di danzatori e musicisti
dell’Orchestra Popolare Italiana
che attraverserà dalle 12.30 l’area
ad accesso libero del Villaggio Sei
Nazioni di Rugby al Foro Italico.
Questa sarà solo un’anticipazione
della grande festa di domenica 23
febbraio all’Auditorium, dove alle
17 cominceranno le celebrazioni
con la parata musicale mascherata
aperta a tutti negli spazi esterni

dell’Auditorium, seguita poi, alle
18, dal concerto in Sala Sinopoli
delle maschere del Carnevale di
Alessandria del Carretto, delle
Zampogne di Caggiano e del grup-
po di maschere sonore zoomorfe
Summueri e Sonagli, proveniente
dall’area delle province di Latina e
Frosinone. Nell’arco dell’intera
giornata l’Auditorium metterà
inoltre a disposizione dei bambini
da 5 anni in su le visite guidate
gratuite C’era una volta
l’Auditorium Parco della Musica.
Alle 11.30, alle 14 e alle 15.30 i
piccoli ospiti, accompagnati dai
genitori, potranno andare alla
scoperta degli spazi del Parco
della Musica (le visite guidate si
replicheranno anche martedì 25
alle 14.30 e alle 16).
Gli amanti della musica potranno

inoltre scegliere tra le tre repliche
(il 20 febbraio alle 19.30, il 21 feb-
braio alle 20.30 e il 22 febbraio
alle 18.00) del concerto della sta-

gione sinfonica proposto
dall’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia. Nella Sala Santa
Cecilia, l’Orchestra e il Coro
dell’Accademia diretti da Daniele
Gatti e il mezzosoprano Ekaterina
Semenchuk proporranno un
omaggio agli autori russi con
l’esecuzione, tra le altre opere, di
Petruška, balletto in quattro scene
con musica di Igor Stravinskij.
Sempre a cura dell’Accademia
Nazionale di Santa Cecilia in pro-
gramma il 25 febbraio, alle 10 e
alle 11.30 nel Teatro Studio Gianni
Borgna, la lezione-concerto Come
da piccoli si può cantare “alla
grande” per studiare nel dettaglio
le caratteristiche delle voci. Il pub-
blico potrà partecipare attivamente
e coloro che si presenteranno
mascherati concorreranno anche
alla votazione per stabilire la
maschera più “musicale”. In palio
la possibilità di cantare con il Coro
delle Voci Bianche e il libro della

collana per ragazzi
dell’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia.

SPECIALE 
DOMENICHE INDIANE. Il 23
febbraio sarà una giornata di festa
anche al Teatro India che, nell’am-
bito delle Domeniche Indiane,
ospiterà per la festa di Carnevale la
manifestazione Mutanti. Si comin-
cerà alle 10.30 con Mutazioni, un
atelier di costume per costruire il
proprio abito di carnevale con uno
staff di costumiste teatrali e si
proseguirà alle 12 con Lo straordi-
nario trasformista. Il pediatra rac-
conta, un incontro per tutti dedica-
to ai cambiamenti dei bambini
nella pancia della mamma e nei
primi anni di vita. Chiusura in
musica dalle 14.30 con Mutati si
balla, un djset e vjset per ballare
guidati da voci che raccontano,
suggeriscono stati, invitano a sco-
prire modi per volare nella danza.

CINEMA. Non solo la musica ma
anche il cinema, tra le arti esplo-
rate dal Carnevale in città. Alla
Casa del Cinema di Villa
Borghese, martedì 25 alle 16.30 ci
sarà la speciale proiezione del film
Il carnevale di Venezia di
Giuseppe Adami e Giacomo
Gentilomo (1939, 66’), che porterà
il pubblico nella Venezia splendi-
damente fotografata da Renato
Dal Frate durante la regata e la
parata notturna sul Canal Grande
per la festa del Redentore, tra le
"ciàcole" delle calli e dei campiel-
li.

BAMBINI. Particolare attenzione

sarà riservato al divertimento dei
bambini, ai quali saranno indiriz-
zate le numerose attività didattiche
all’interno delle biblioteche comu-
nali. Con 32 appuntamenti in 20
spazi del circuito si darà vita a una
consistente proposta culturale
basata prevalentemente sulla
riscoperta della lettura - a voce
alta, a voce bassa, animata - delle
fiabe e dei romanzi classici e mod-
erni. Ad affiancare le biblioteche
nella proposta ai più piccoli ci
saranno anche i Musei Civici che
parteciperanno con attività labora-
toriali gratuite indirizzate a bambi-
ni e famiglie o riservate alle scuole
materne e primarie della città e
dell’area metropolitana. Dai labo-
ratori per realizzare maschere in

cartapesta alla Casina delle Civette
o armature al Museo delle Mura,
alla visita guidata in maschera al
Museo Napoleonico, dai racconti
sul fantastico mondo degli Dei e
degli eroi alla Centrale
Montemartini, allo spettacolo
teatrale al Museo dell’Ara Pacis
che simula la processione osserva-
ta sul monumento dell’Ara Pacis
stessa. Dai racconti delle storie
popolari sul gatto e i suoi parenti
selvatici al Museo Civico di
Zoologia al laboratorio per
famiglie Grottesca bellezza che
vedrà in mattinata la visita alla
mostra Canova. Eterna Bellezza
ospitata al Museo di Roma, dove i
bambini realizzeranno disegni a
matita sull’opera esposta che li
avrà più colpiti e nel pomeriggio la
continuazione del laboratorio a
Palazzo Canova, oggi atelier del-
l’artista Luigi Ontani, dove i bam-
bini potranno acquarellare i loro
disegni che verranno poi esposti
sulla facciata del Palazzo. Sempre
nel pomeriggio nel cortile del
Museo di Roma, laboratorio ani-
mato con letture di testi sul
Carnevale.
Il Carnevale in Città 2020 è realiz-
zato grazie alla collaborazione
della Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali e del Tavolo
Tecnico per la Produzione
Culturale Contemporanea, coordi-
nato dal Dipartimento Attività
Culturali di Roma Capitale con
l’Accademia Nazionale di Santa
Cecilia, l’Associazione Teatro di
Roma, l’Azienda Speciale
Palaexpo, la Casa del Cinema, la
Fondazione Musica per Roma, la
Fondazione Teatro dell’Opera,
l’Istituzione Biblioteche di Roma.
La manifestazione ha il supporto
di Zètema Progetto Cultura.

Dal 20 al 25 febbraio Roma festeggia il “Carnevale in città” con circa 100 appuntamenti. 
La festa, diffusa su tutto il territorio, partirà dai luoghi istituzionali del centro storico per arrivare

in tutta  la città con un programma rivolto a bambini, famiglie, adulti. Con sfilate,
spettacoli di teatro e musica, proiezioni cinematografiche, visite guidate e laboratori



Poche partire ancora e la
“Juniores provinciale” del
Cerveteri potrà finalmen-
te stappare lo spumante.
Il primo posto in classifica
e gli 11 punti dalla matri-
cola Borgo San Martino,
sono sintomatici di una
stagione senza rivali. La
squadra di Gabireli vanta
numeri importanti,
miglior attacco e difesa,
con 13 partite vinte e una

persa, il derby con il San
Martino che, tra qualche
domenica, vedrà di
nuovo le due formazioni
contrapposte in casa dei
gialloneri. Un gruppo
forte e compatto, così lo
descrive l’allenatore
verde-azzurro che si è
conquistato la stima della
dirigenza: “Merito dei
ragazzi, un gruppo fanta-
stico e umile. La prima

posizione a mio avviso è
frutto di una serie di fatto-
ri, tra questi la bravura dei
mie calciatori. Io sto
facendo solo il mio dovere
e sono entusiasta della
scelta che ho fatto que-
st’estate”. Goal a grappo-
li, in avanti Calabresi e
Umiliaco non fanno scon-
ti a nessuno. E poi gioca-
tori del calibro di
Bonaventura essenziali

per l’economia del gioco.
Insomma a Cerveteri è
aria di festa, la juniores
provinciale si sta avvici-
nando verso un traguardo
importante e tanto atteso.
Conquistare i regionali
sarebbe importante per il
futuro e considerate le
prospettive societarie la
vittoria del campionato
potrebbe aprire nuovi,
interessanti, scenari.
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La Juniores provinciale, dopo i record cerca la consacrazione, ad un passo la promozione nei regionali
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Torna, dal 28 febbrai, dopo tanti anni di
assenza sul prestigioso palco del Salone
Margherita torna Maurizio Mattioli con
la nuovissima versione di “Ecchime
qua”, al suo fianco la bella e brava
Francesca Ceci. Lo spettacolo rappresen-
ta per l’attore romano un pò il ritorno
alle sue origini, Mattioli infatti accoglie il
pubblico in teatro come se fosse nel
salotto di casa sua, quasi a voler premia-
re un rapporto consolidato negli anni.
Un abbraccio, un cammino, un guardar-
si negli occhi attraverso battute, gag,
monologhi, canzoni. I ricordi istrionici

della sua vita saranno scanditi dall’aper-
tura di una serie di cassetti, con sapiente
maestria e con il coraggio di chi la vita
l’ha sempre affrontata con un dono spe-
ciale… l’arte di sdrammatizzare. Non
mancherà l’essenza femminile, punto
cardine, che per Mattioli rappresenta la
coscienza, il suo bastone di appoggio, la
variabilità che rende l’uomo felicemente
instabile. Un mix di sentimenti, comicità,
introspezione e i suoni senza tempo del
maestro Alberto Laurenti per uno spet-
tacolo pronto per far divertire il pubbli-
co e a rendere l’anima più leggera. 

In scena al Civico di Rocca di Papa
Domenica 16 febbraio, alle ore 18.00,
dopo lo straordinario successo dello
scorso anno con lo spettacolo Delitti e
Cupcake, tornerà sul palcoscenico di
Rocca di Papa Maria Chiara Trabberi in
veste di autrice e regista di una storia
dolce, divertente e ricca di colpi di scena,
per la nuovissima produzione Blue in
The Face: Quando Mamma non c’è. Sul
palco insieme con lei saliranno: Bice
Bolla, Valentina Gargiulli, Stefania Pace,
Vincenzo Ricotta, Riccardo Benedetti. La
protagonista dello spettacolo sarà

Eleonora, un’insegnante con un matri-
monio in crisi. 
Dopo la morte del padre, avvenuta sei
mesi prima, la donna deciderà di torna-
re a casa della Mamma, Fannì, che nono-
stante il dolore per la recente perdita del
marito continuerà a condurre una vita
molto impegnata. 
La casa di Fannì sarà tutta al femminile.
Un micro universo avvolgente e affasci-
nante cui Augusto ed Edoardo cerche-
ranno con qualsiasi scusa di avvicinarsi. 
Tutto scorrerà normalmente, tra battute
e aneddoti, fino al colpo di scena.

Palco e platea si fondono per il ritorno di Maurizio Mattioli nello storico Teatro romano

“Ecchime qua” al Salone Margherita
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2020 // 120 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Giorgio Diritti 
con Elio Germano , Oliver Ewy e Leonardo Carrozzo 
distribuito da 01 Distribution

VOLEVO NASCONDERMI

Biopic dedicato al pittore emiliano Antonio
Ligabue. Toni, figlio di una emigrante italiana,
respinto in Italia dalla Svizzera dove ha tra-
scorso un'infanzia e un'adolescenza difficili,
vive per anni in una capanna sul fiume senza
mai cedere alla solitudine, al freddo e alla
fame. L'incontro con lo scultore Renato
Marino Mazzacurati è l’occasione per riavvici-
narsi alla pittura, è l'inizio di un riscatto in cui
sente che l'arte è l'unico tramite per costruire la
sua identità, la vera possibilità di farsi ricono-
scere e amare dal mondo...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 //  112 min //  Uscita ITA:   27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Bart Freundlich 
con Julianne Moore , Michelle Williams e Billy Crudup 
distribuito da Lucky Red

DOPO IL MATRIMONIO

Dopo il matrimonio, film diretto da Bart
Freundlich, è il remake dell'omonimo del
2006. Racconta la storia di Isabel (Michelle
Williams), dirigente di un orfanotrofio di
Calcutta, che vola fino a New York per
incontrare Theresa (Julianne Moore), una
plurimilionaria e potenziale benefattrice.
La donna la invita a trattenersi e festeggia-
re insieme le nozze di sua figlia (Abby
Quinn), che si tengono l'indomani. Isabel,
timorosa di perdere il finanziamento, accet-
ta l'invito...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO, THRILLER
Un film di Olivier Masset-Depasse 
distribuito da Teodora Film

DOPPIO SOSPETTO

Doppio sospetto, film diretto da Olivier Masset-
Depasse, è ambientato agli inizi degli anni '70
ed è la storia di due donne, Alice (Veerle
Baetens) e Céline (Anne Coesens), e delle loro
famiglie. Le due donne abitano in due case a
schiera perfettamente identiche e, oltre a essere
vicine di casa, sono molto amiche tra di loro.
Condividono tutto e si raccontano qualsiasi cosa
accada nelle loro vite.Questa profonda amicizia
e questa forte intesa viene meno nel giorno in
cui il figlio di Céline, Maxime (Luan Adam),
muore a causa di incidente...

2020 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: DRAM-
MATICO, ROMANTICOUn film di Jon Erwin e
Andrew Erwin con K.J. Apa , Britt Robertson e
Gary Sinise distribuito da Notorious Pictures

COSA MI LASCI DI TE

Cosa mi lasci di te, film diretto da Andrew
Erwin e Jon Erwin, è basato sulla vita del can-
tautore Jeremy Camp (K.J. Apa), star della
musica cristiana contemporanea. Un viaggio
nell'amore, quello forte provato dal cantante
per la fidanzata Melissa (Britt Robertson),
che, a causa di una malattia, avrebbe avuto
vita breve. Poco più che ventenne Jeremy
decide di compiere il grande passo e sposare
la sua Melissa...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: DRAM-
MATICO, GUERRA Un film di Todd Robinson con
Bradley Whitford , Sebastian Stan e Christopher
Plummer distribuito da Notorious Pictures

ERA MIO FIGLIO

L'investigatore del Pentagono Scott Huffman è
intento a combattere la macchina politica di
Washington. L'uomo inizia a collaborare controvo-
glia con i veterani dell'Operazione Abilene per con-
vincere il Congresso ad assegnare la Medaglia al
Valore a un coraggioso medico dell'Air Force,
William Pitsenbarger, che ha salvato la vita di 60
Marines nel corso di una delle battaglie più sangui-
nose della Guerra del Vietnam. Mentre la battaglia
imperversava...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Marta Bergman 
distribuito da Cineclub Internazionale

SOLA AL MIO MATRIMONIO

Sola al mio matrimonio, film diretto da Marta
Bergman, è la storia di Pamela (Alina Serban), una
giovane rom con un carattere molto particolare, inso-
lente e schietta. È molto diversa delle coetanee della
sua comunità, perché - a differenza loro - sogna un
futuro diverso, più in grande.
Pamela è la madre single di una bimba e vive con sua
nonna in una capanna, dove tutte tre dormono nel-
l'unico letto che possiedono. Il suo desiderio è quello
di esplorare...

2020 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: HORROR,
FANTASCIENZA, THRILLERUn film di Leigh Whannell
con Elisabeth Moss , Oliver Jackson-Cohen e Aldis
Hodge distribuito da Universal Pictures

L'UOMO INVISIBILE

L'uomo invisibile, film diretto da Leigh Whannell, è
basato sul personaggio creato dalla penna di H.G. Weels
nel 1881 e divenuto nei primi anni del Novecento uno dei
mostri emblematici del primo filone horror della storia
del cinema. In questa nuova versione, l'uomo invisibile,
che nell'immaginario collettivo è identificato ricoperto di
bene e con scuri occhiali da sole sul volto, è l'antagonista
di un'agghiacciante vicenda.Il film racconta la storia di
Cecilia Kass (Elisabeth Moss), succube di una relazione
malsana e violenta...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2019 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: COMME-
DIA, DRAMMATICOUn film di Mehdi Idir e Grand
Corps Malade con Zita Hanrot , Liam Pierron e
Soufiane Guerrab distribuito da Bim Distribuzione

LA VIE SCOLAIRE

Diretto e sceneggiato da Grand Corps Malade e
Mehdi Idir, L'anno che verrà racconta un anno
di vita all'interno di un liceo pubblico. La storia
comincia quando Samia, fresca di studi, arriva
dalla nativa Ardèche per seguire come consu-
lente per l'orientamento gli studenti del liceo di
Saint-Denis, considerato uno dei più difficili da
gestire a causa della disciplina dei ragazzi, del
background sociale della zona e delle interazio-
ni, spesso troppo vitali e comiche, tra alunni e
supervisori. Tra le persone da tenere d'occhio vi
sono sicuramente Moussa...
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